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第６２回山口県養護教諭研究協議大会が、１０月に萩市で開催されました。ご参加ありがとうござ

いました。また、アンケートには、貴重なご意見やご感想をお寄せいただき、感謝申し上げます。来

年度は岩国です。年に１回の会ですので、みんなで盛り上げましょう♪ 

 

  

 

 

 

内  容 

【実践発表】 テーマ｢学校歯科保健｣ 

○実践発表者 

山口市立さくら小学校       養護教諭 國本 華江 先生 

宇部市立西岐波中学校       養護教諭 山田 永代 先生 

山口県立大津緑洋高等学校水産校舎 養護教諭 山根美津代 先生 

○指導助言者    山口県健康福祉部健康増進課 健康づくり班 

調整監 矢野淳也 様 

【講  演】 

「新しい学校腎臓病検診のすすめ方について」 

講師  山口県厚生農業協同組合連合会 小郡第一総合病院 

小児科医師   白石昌弘 様 

 

 

 

【実践発表】 

・それぞれの発達段階に分かれた指導内容の発表および助言があり、子どもを長い目で見つめなお

すことができたように思います。 

・口腔は健康づくりの第一歩、先生方の取り組みを参考に学校でも実践できるヒントをいただきま

した。有難うございました。 

・発表の先生方の熱心さに感動しました。目的をもって取り組んだことの大切さを改めて気づかさ

れました。「歯」は、どの児童にもある課題なので取り組みやすい項目でもあるので、計画をたて

て取り組みを行っていきたいです。 

【講演】 

・腎疾患の原因、症状や専門医での検査の内容など、詳しく聞くことができ、とてもよかったです。

知らないまま、検査の勧告をするのとは、大きな違いがあると思います。 

・腎臓の管理についてもう一度見直してみようと思いました。 

【全体を通して】 

・今日までのご準備や運営等お世話になりました。年１回の貴重な研修会です。スキルアップはも

ちろん、養護教諭同士の情報交換もでき、大変実り多いものとなりました。ありがとうございま

した。 

 

 

第６２回山口県養護教諭研究協議大会 

平成２６年１０月２８日（火） 萩市民館 

参加者 ３０２名（５１．７％） 

参加者の感想 アンケート回収 ２０４名 （回収率６７．５％ 役員を除く） 



 

 

 

 

県大会の開催にあたり、お忙しい中にも関わらず今年も多くの先生方が、前日準備や当日の運営に携

わってくださいました。今回は、そんな県大会の裏側を、少しですがご紹介したいと思います 

 

 

 

 

 

 

 

前日準備では、会場設営や視聴覚機材のセッティング、資料の袋詰め作業がおこなわれました。県

大会の運営が円滑に進むように、案内板や座席表示等、会場内には様々な工夫がほどこされています。

資料の多さに驚き、その完成度に感動をおぼえつつスタートした袋詰め作業は、担当の先生方の素晴

らしい連携のおかげでスムーズに進んでいきました。 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～第 62回山口県養護教諭研究協議大会の裏側をご紹介します～ 

前日準備 

役員・理事・萩地区の各先生方、

準備ありがとうございます！ 

 

華やかな県大会の裏側には、こんなご尽

力があったのですね…！！ 



 

 

 

 

 

 

 

今回、前日準備から参加し、たくさんの先生方のご協力のおかげで県大会の運営がなされているとい

うことを改めて実感しました。本当に短い間でしたが２日間を振り返ってみると、「あたりまえ」のも

のは何一つなく、すべてが「ありがたい」ものだと気付かされました。ただ与えられたものを受けて

いく受け身の姿勢ではなく、積極的に参加し学んでいく姿勢をこれからも大切にしていきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総会で、来年の県大会のお知らせがありました。次回は「岩国」で開催されます！ 

岩国のいいところ♪ 

★錦帯橋 ★岩国錦帯橋空港  ★獺祭 

★錦川清流線 ★岩国れんこん ★山賊 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

来年度(Ｈ27)の開催地は 岩国です♪ 

はぁすちゃん、ソラッピーも 

駆けつけてくれました☆ 

岩国ＰＲ隊 

いきいき 

わくわく 

にっこり 

いわくにへ 

来年度お待ちしております♪ 

平田会長と♪ 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 小野田工業高校の保健室を訪問させていた

だき、保健室の雰囲気やレイアウト、掲示物の

工夫はもちろん、岡山先生の明るく優しいお人

柄から学ばせていただくことが盛りだくさんでし

た。生徒だけでなく先生方からも頼りにされて

おられ、まさに学校保健の中核！といった印象

でした。ＨＰ委員の活動を通して、経験豊かな

先輩養護教諭の先生方の保健室を訪問できた

ことは今後の養護教諭としての在り方を考える

よい機会になりました。この学びを自校の保健

室経営に生かしていこうと思います。本当にあ

りがとうございました。 

山口県立宇部西高等学校  石川めぐみ 

小野田工業高校に保健室訪問をさせていただ

き、機能的かつ安らげるあたたかい雰囲気の

保健室を見ることができました。保健室訪問を

通して、「こんな保健室っていいな♪」「私もぜ

ひ取り入れたい！」と思う工夫にたくさん出会う

ことができました。私はこれまで、なかなか他校

の保健室を見ることができなかったため、今回

このような機会をいただきとても良い学びとなり

ました。また、ＨＰを見られた先生方からの感想

も大変ありがたく、嬉しかったです。今後もＨＰ

で広くご紹介するとともに、自分自身の学びに

つなげていきたいです。 

     山口県立萩商工高等学校  住吉直子 

 今回、和木中学校と麻里布小学校を訪問さ

せていただきました。和木中学校の養護教諭

は中本先生です。私が一番印象的だったの

は、先生が今まで作ってこられた保健だよりで

す。愛情のこもった手書きの保健だよりが、何

年分もファイルに収められていました。「これを

作ったときはね･･･」とお話される先生の姿か

ら、保健だよりは、私たちの頑張ってきた証と

なる大切なものだと改めて気付かされました。

私ももっと頑張らねば！ととても刺激になる訪

問となりました。そんな感動を県内の養護教諭

の先生方とも共有していきたいと強く思いま

す。編集委員でよかった。中本先生ありがとう

ございました。 

    岩国市立美川中学校  藤井佑子 

 麻里布小学校と和木中学校を訪問させてい

ただきました。麻里布小学校では、宗正先生と

大塚先生のお２人で保健室を経営されていま

した。一番印象に残ったことは、やはりお互い

を信頼し合い、尊敬し合っている点です。保健

室紹介にも書かせていただきましたが、『２人で

相談し合いながら作ってきたもの全てが宝物』

という言葉に私は感動しました。子どもたちが

安心して来室できる保健室だろうなと、羨ましく

思いました。今回、保健室紹介には書ききれな

いほどのいろいろな事を教えていただいたり、

見せていただいたりし、本当に勉強になりまし

た。ありがとうございました。                

     岩国市立本郷小学校  末廣覚美 

ごご協協力力あありりががととううごござざいいままししたた！！ 

県県内内どどここへへででもも行行かかせせてていいたただだききまますす。。  

ごご協協力力いいたただだけけるる方方はは、、ぜぜひひＨＨＰＰ委委員員ままでで！！ 


